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ACTA 

En Madrid, a las 18.00h. del día 11 de junio de 2014, en primera convocatoria, se reúne en 
la Sala de Juntas de la Facultad de Filología de la UCM la Asamblea General Ordinaria de la 
ASOCIACIÓN DE COLEGIALES DEL REAL COLEGIO COMPLUTENSE EN LA 
UNIVERSIDAD DE HARVARD,  

Actúa como Presidenta de la Asamblea la Presidenta de la Junta Directiva de la Asociación, 
Mercedes López Salvá, y como Secretaria Carolina Rodríguez-López. 

Asisten los siguientes Asociados: 

Anadón Navarro, Arturo /Cea, José Luis /Cea, Ramiro / Díez Estella, Fernando / Durán, 
Isabel / Gallego, Elena / Gómez-Ferrer, Rafael / Guillén, Manuel / Hernando Masdeu, 
Javier / Herrero, Miguel / López-Varela, Asunción / Lorenzo, Juan / Martínez Larrañaga, 
M. Rosa / Mendoza, Julia / Miguel, Jesús de / Moure Casas, Ana / Pinto, Ana / 
Rodríguez Alfageme, Ignacio / Sanz Moreno, José A. / Saquero, Pilar 

La Asamblea ha sido convocada por la Presidenta según lo dispuesto en el art. 15.2 de los 
Estatutos con el siguiente: 

ORDEN DEL DÍA 

1. Informe de la Presidenta sobre el RCC y la Asociación. 

2. Elección de la nueva Junta Directiva. 

3. Ruegos y preguntas 

 

1. Informe de la Presidenta sobre el RCC y la Asociación 

Toma la palabra Mercedes López Salvá, presidenta de la Asociación de Colegiales del Real 
Colegio Complutense en Harvard (en adelante RCC). Expresa, en primer lugar, las 
condolencias de la Asociación a la familia de Ángel Sáenz-Badillos, antiguo director del 
RCC, por su fallecimiento el día 30 de diciembre de 2013. Comunica así mismo, que el 
RCC cuenta con un nuevo director, José Manuel Martínez Sierra con el que ella ya se ha 
reunido y ha conversado en varias ocasiones y que ha mostrado en todo momento su 
vocación de diálogo y comunicación fluida con esta Asociación. Muestra de esa vocación es 
la reunión que el nuevo director mantuvo con miembros de esta asociación al término del 
Homenaje que a la memoria de Ángel Sáenz Badillos dedicó la Facultad de Filología el 21 
de marzo.  

En la mencionada reunión, de la que se dará cuenta a continuación, se solicitó al director 
del RCC que se dedicara el salón de actos del RCC a Ángel Sáenz Badillos colocando una 
placa conmemorativa en ella. El director del RCC se comprometió a considerar la 
propuesta y abordarla en el Consejo Académico del Colegio que habría de celebrarse en 
mayo de 2014. 
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En segundo lugar, la presidenta de esta Asociación, propone que se nombre a Ángel Saénz 
Badillos como Asociado Honorario a título póstumo. La propuesta es aprobada por 
unanimidad. 

Muestra la presidenta, en tercer lugar, su preocupación por el listado de contactos con 
todos los alumni de esta Asociación. Tiene las direcciones electrónicas de algunos, el 
director del RCC le hizo llegar recientemente otras, pero en atención a la Ley de Protección 
de Datos, el manejo de estas direcciones no siempre es seguro ni fiable. Fernando Díez 
apoya el proyecto de realizar una base de datos con todas las direcciones en la idea de 
informar también a los concernidos para que den su autorización para el uso de esos datos. 
El asunto queda a la espera de lo que la Junta directiva entrante decida al respecto.  

La presidenta, agradece los testimonios que sobre sus experiencias en el RCC, le hicieron 
llegar durante un tiempo y a solicitud suya, algunos alumni. Se trataba de intentar tener una 
suerte de archivo sobre lo que el RCC había significado para los alumni.  

Informa igualmente la presidenta de que a lo largo de su período al frente de esta 
asociación su voluntad ha sido la de mantener un asiduo contacto sin ser en exceso 
persistente. Se han celebrado varias cenas de confraternidad, se hizo en diciembre de 2011 
una cena homenaje ante la jubilación de Ángel Sáenz-Badillos y se celebró una cena en abril 
de 2012 por la visita a Madrid de Elizabeth Kline, secretaria entonces del RCC. Como se 
avanzaba, además, tras el fallecimiento de Ángel Sáenz-Badillos, se celebraron dos actos de 
homenaje: uno promovido por esta Asociación y celebrado en Casa Sefarad el 13 de marzo 
y otro, organizado por la facultad de Filología con apoyo de esta Asociación, celebrado el 
21 de ese mismo mes.  

Si bien esta asociación contempla la figura de un tesorero y, por lo tanto, la existencia de 
una tesorería, los fondos de esta asociación estaban a cero cuando la presidenta asumió el 
cargo y a cero siguen. Se plantea en este punto el debate sobre la siguiente cuestión. Según 
reza en el formulario de recepción en el RCC toda persona que desarrolla una estancia en el 
RCC es por derecho miembro de esta Asociación. Sin embargo, los Estatutos de la misma 
indican que para ser miembro hay que solicitarlo formalmente y contribuir con una cuota 
de 30€ anuales. Nunca se ha cobrado esa cuota y, siguiendo la primera posibilidad, toda 
persona que ha estado vinculado con el RCC es y ha sido miembro de la Asociación. Pilar 
Saquero interviene para indicar que si, finalmente, se acordara cobrar cuotas de filiación, 
habría que dejar muy claro antes qué destino y uso van a tener esos fondos.  

Ese tema conduce a otro también pendiente de resolución. La presidenta informa de que se 
iniciaron hace tiempo los trámites para dar de alta a esta Asociación en el Registro de 
Asociaciones sin ánimo de lucro. Sería necesario, indica la presidenta y se aprueba por 
asentimiento, que la Junta directiva entrante se ocupara de terminar la gestión de la 
personalidad jurídica de la asociación. Ello facilitaría, también, la decisión sobre si cobrar o 
no una cuota anual. 

Arturo Anadón solicita por su parte que en adelante las reuniones de la Asociación 
finalicen con un acta breve y descriptiva de los acuerdos tomados. Y Javier Hernando 
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apunta la pertinencia de alimentar y desarrollar el grupo que ya ha sido dado de alta en 
Linkedin. 

La Presidenta de la Asociación informa de la reunión que algunos miembros de ésta 
mantuvieron con José Manuel Martínez Sierra el día 21 de marzo. Informó el director del 
RCC de las recientes obras llevadas a cabo en el edificio del RCC, de la instalación de la 
web del RCC en el dominio de Harvard University  y de la mejora en la situación financiera 
del Colegio. También informó sobre los proyectos desarrollados en el RCC. Dos de los 
miembros de esta asociación, presentes, tomaron la palabra para informar sobre sus 
proyectos, recientemente abordados en el RCC: Manuel Guillén habló sobre su proyecto de 
ética empresarial e Isabel Durán hizo lo mismo sobre su proyecto acerca de las literaturas 
transatlánticas. Toma la palabra Jesús de Miguel quien presenta también sus proyectos, 
realizados en colaboración con el CIS, y que desarrolló hace unos años también en el RCC.  

 

2. Elección de la nueva Junta Directiva 

Se pasa a continuación al segundo punto del orden del día de la reunión: elección y 
nombramiento de la nueva Junta Directiva. La presidenta saliente informa de la fórmula 
especificada en los estatutos. Según dispone el art. 19.2 de los Estatutos la Junta está 
integrada por nueve personas elegidas por mayoría simple por la Asamblea. Ocho de los 
Asociados presentes se postulan como candidatos: Javier Hernando, Manuel Guillén, Jesús 
de Miguel, Arturo Anadón, Fernando Díez, Miguel Herrero, Asunción López-Varela y 
Carolina Rodríguez-López.  La Asamblea aprueba las candidaturas y algunos de los 
Asociados sugieren que algún miembro de la Junta saliente se incopore a la nueva para dar 
continuidad. Todos los presentes solicitan a Mercedes López Salvá que se sume a la Junta 
entrante. La Presidenta hace notar que los Estatutos sólo permiten una renovación del 
mandato de dos años de los cargos de la Junta pero la Asamblea interpreta la norma en el 
sentido de aplicarla sólo a los cargos principales y no a los Vocales. La Presidenta saliente 
acepta la petición y se suma a la candidatura que queda así integrada por las nueve personas 
previstas. La Asamblea aprueba el nombramiento de la nueva Junta. 

Según lo previsto en los Estatutos, los miembros nombrados por la Junta votan entre ellos 
por mayoría simple la distribución de los cargos, que queda como sigue: 

Presidente: Arturo Anadón. 
Vicepresidenta: Carolina Rodríguez-López 
Secretario: Javier Hernando Masdeu. 
Tesorero: Fernando Díez. 
Vocales: Mercedes López-Salvá, Manuel Guillén, Jesús de Miguel, Asunción López-Varela 
y Miguel Herrero. 
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3. Ruegos y preguntas 

El nuevo Presidente, Arturo Anadón, agradece el nombramiento de la Asamblea y expresa 
el agradecimiento de los Asociados a la gestión de la Junta anterior y especialmente al 
trabajo de la Presidenta saliente Mercedes López Salvá, a la que agradece también que haya 
aceptado formar parte de la nueva Junta como Vocal. El Presidente manifiesta también su 
deseo de que la Asociación pueda profundizar en los próximos años en la tarea de dar 
mayor visibilidad al RCC. Y finaliza su intervención proponiendo el nombramiento de 
Ángel Sáenz Badillos como Honorary Member de la Asociación. La Asamblea aprueba la 
iniciativa y se remite el asunto a su estudio futuro por la nueva Junta para concretar el 
modo de proceder en ese sentido. 

Jesús de Miguel propone la celebración de una reunión de la Asociación en la sede del RCC 
en el verano de 2015. 

Miguel Herrero plantea la posibilidad de iniciar una relación institucional con la Asociación 
de Antiguos Alumnos de Harvard University en España. 

Isabel Durán propone que los becarios de la UCM en Harvard University se incorporen a 
la Asociación. 

Pilar Siquero elogia el emotivo y brillante homenaje tributado por la Asociación a Ángel 
Saén Badillos y que fue organizado por la Junta saliente. Propone también que la nueva 
Junta estudie el modo de poner a disposición de los Asociados –probablemente a través de 
internet- las fotografías de las sucesivas promociones de Fellows y Associates del RCC que 
adornaban las paredes de la sede.  

Juan Lorenzo propone que se trabaje para elaborar una base de datos completa y 
actualizada de los Asociados. 

Arturo Anadón, el nuevo Presidente, propone retomar el proyecto de elaboración de una 
revista o newsletter con información sobre las actividades del RCC. 

Manuel Guillén propone estudiar la posibilidad de plantear al Director del RCC que alguna 
de las personas que trabajan en el Colegio en tareas logísticas y administrativas pueda 
colaborar de un modo más directo con las actividades de la Asociación. 

Finalmente, varios de los presentes recuerdan la necesidad de comunicar a todos los 
Asociados el nombramiento de la nueva Junta. 

Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las 19:30 horas del día citado, de lo que doy 
fe como Secretaria y firmo la presente Acta con el VºBº de la Presidenta. 

 

 

 

Vº Bº LA PRESIDENTA    LA SECRETARIA 


